



1 place de Trêves
54503 Vandoeuvre-les-Nancy Cédex
Tél : 09 84 48 52 89
Site internet : www.conseilcitoyenvandoeuvre.org
Mél : contact@conseilcitoyenvandoeuvre.org

COMPTE-RENDU REUNION CULTURE

DU 5 NOVEMBRE 2019

Participants : Faouzi BENTARA, Odette EL HAKIMI, Rama RAMOELINTSALAMA, Anne-Marie GRANDPRE, Gilles SANDT

Le 5 novembre a eu lieu une réunion du groupe culture (Nos réunions étant mensuelles).

Voici un rappel de ce qui a été abordé :

1-

Nous avons refait le point sur le sondage sur la culture à Vandoeuvre. Un article de l'Est Républicain est paru, depuis cette réunion, à la date du 6 novembre 2019 (ci-joint).

2-

Rama a rapporté un certain nombre de besoins exprimés par des jeunes touchant à la culture urbaine (du skate, par exemple). Demandes de concours de danse, acrobaties, hip-hop. Des jeux électroniques sur ordi/console. A ce sujet, nous nous sommes demandés si les activités citées existent déjà et suffisamment, avant de prendre une position claire et tranchée là-dessus. Cela reste à voir.

3-

Le Conseil Annuel de la Culture, suggéré par notre groupe dans le sondage et qui est censé avoir lieu, chaque année, pendant la première semaine d'octobre, pourrait finalement être conçu comme une réunion annuelle d'écoute et d'échanges avec les habitants sur le thème de la culture (réunion ouverte à tous bien entendu).

4-

A partir de la prochaine réunion, nous avons l'intention de regarder de près les suites à donner aux besoins exprimés dans le sondage déjà fait.

5-

Nous avons par ailleurs exprimé de notre côté le besoin d'avoir parmi nous plus de personnes qui seraient intéressées par la culture.

6-

Enfin, nous avons émis le souhait que le CCV organise annuellement un repas partagé. Par-delà la convivialité, cela permettrait de souder encore plus les liens entre les membres du CCV et de renforcer encore leur participation.

Date de la prochaine réunion du groupe culture : Mardi 3 décembre 2019, 18h30, au local du CCV

Faouzi BENTARA, référent groupe culture

La culture dans la cité : un questionnaire instructif

La culture est-elle accessible à tous à Vandœuvre ? 72 % des personnes interrogées par le conseil citoyen, dans un questionnaire, ont répondu positivement. Info surprenante : 85 % des habitants consultés souhaiteraient une salle de cinéma dans la ville.

« **L'**une des missions principales du conseil citoyen de Vandœuvre est de créer des espaces de propositions et d'initiatives à partir des besoins des habitants », observe Faouzi Bentara, président du groupe culture au sein de ce conseil. D'où l'idée d'élaborer un questionnaire et d'organiser un sondage en vue de connaître l'opinion des Vandopériens au sujet de la culture et de faire remonter l'ensemble des réponses anonymes collectées aux instances compétentes.

Une centaine de questionnaires ont été reçus et analysés. Il en ressort principalement que les personnes sondées trouvent leur source d'information auprès des services de la Ville (livret culturel, service culture, tableau d'affichage, site internet municipal...)



Faouzi Bentara, (au 1^{er} plan) anime le groupe « culture » au sein du conseil citoyen de Vandœuvre.

A travers les manifestations culturelles, certains y trouvent un enrichissement culturel (57 %), un moment de partage (23 %), un divertissement (11 %).

Des chiffres surprenants

La culture est-elle accessible à tous ? 72 % ont répondu positivement. 63 % disent trouver dans les manifestations culturelles ce dont ils ont besoin, essentiellement chez les MJC, et des associations locales.

Beaucoup (85 %) souhaitent une salle de cinéma dans la ville. « Ces chiffres sont assez surprenants », explique Faouzy Benta-

ra « d'autant qu'il existe à proximité de Vandœuvre un grand complexe de diffusion cinématographique. Il est très onéreux de construire et d'entretenir une salle de cinéma. Il est vrai que les habitants recherchent surtout l'ambiance particulière d'une séance de cinéma, le partage, l'échange. Les séances estivales de cinéma proposées par la ville drainent environ 600 personnes. Peut-être faut-il envisager le fonctionnement d'un ciné-club au CCAM. Programmer des séances de cinéma coûte très cher. Cependant le sujet mérite d'être traité. »

EST REPUBLICAIN 6 Novembre 2019